

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.  
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.  
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la Administracion, Plaza de las Cortes, número 8, cuarto bajo de la izquierda.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, Plaza de las Cortes, núm. 28.  
Papel de la fábrica de Morata. Despacho, Caballero de Gracia, número 28, 4 ascuas roma pequeña.

AÑO XXI, NUM. 3,734. DE LA NOCHE. MADRID, DOMINGO 9 DE FEBRERO DE 1868. OFICINAS, PLAZA DE LAS CORTES, 8.

Dicen de Viena que las instrucciones enviadas al conde Crevelli, representante de Austria en Roma, están ajustadas á los informes que el mismo ha dado en sus despachos, y por tanto espera llegar á un acuerdo con la corte pontificia.

Nos dicen de San Fernando que aquella ciudad, verdadero barómetro de la marina militar, cuya poblacion habia aumentado desde 10.000 á 30.000 almas en el corto espacio que media desde 1848 á 1864, en solo los años de 1866 y 67 ha vuelto á disminuir en 8.000 habitantes, que han emigrado buscando trabajo y sustento en otra parte.

A las diez de la noche del día 24 del mes último naufragó al NE. de la isla de Ibiza el laúd de la matrícula del Caballero, nombrado *Nuestra Señora de la Buena Vista*, no habiendo ocurrido ninguna novedad en su tripulacion, consistente en el patron, tres tripulantes y un pasajero. En la tarde del 25 del mismo varó en el banco del NE., á la entrada de Bilbao, la barca nombrada *Manila*, salvándose la tripulacion, consistente en quince hombres, incluído el capitán.

El laúd *Armen*, de la matrícula de Rosas, embarrancó en el mismo día en la parte del N. del punto llamado *La Flecha*, así como el bergantín *Angelita* encalló próximo á la punta del fuertito de la Perinada, habiéndose salvado las respectivas tripulaciones, gracias á los marciales, carabineros y paisanos que han cooperado á su salvamento.

En la amanecida del 24 de enero naufragó en la playa del Predio de Givant, en la costa N. de la isla de Mahon, la polacra francesa *Baudron*, habiéndose salvado toda la tripulacion.

A las diez de la mañana del 24 de enero último ha naufragado en la costa N. de la isla Formontora y sitio denominado *Pujals*, el laúd nombrado *Mercaderes*, habiéndose salvado la tripulacion y pasajeros que conduxo.

Dice un periódico de anoche: «Proyéctase una carcería para uno de estos días en el real sitio del Pardo, á la cual asistirán S. A. R. el Sr. Sermón, señor marqués de Asturias, S. A. R. la infanta doña Isabel y gran número de personas distinguidas.»

Se ha solicitado privilegio por don Camarillo Alsina, vecino de Barcelona, para el aparato que ha estado espuesto en esta corte con el título de Cabeza parlante.

D. Leon Requier ha pedido privilegio de invencion por quince años de un sistema de colchones para el uso doméstico.

D. Francisco Pons, de Valencia, de un aparato para descortezar y blanquear arceos.

D. Julian Perez de esta corte, de un aparato para dorar papeles pintados.

Hemos recibido el «Proyecto para el establecimiento de oficinas de comercio, á fin de evitar en lo sucesivo la circulacion de títulos falsos de toda clase de la deuda española»; importante trabajo ideado por D. José de Togores, del comercio de Barcelona.

El Sr. Togores dice que el planteamiento de lo que propone es fácil y de poco costo para el gobierno, y que los particulares satisfarian con gusto una contribucion voluntaria que rendiria al erario sobre 300.000 duros anuales.

S. M. la reina ha concedido el título de sombrero de cámara de su augusta alteza el príncipe de Asturias, al conocido fabricante de sombreros Ramon Galvan que por espacio de setenta años ha tenido su establecimiento en la Puerta del Sol, y en la actualidad en la calle del Arenal.

Ha fallecido en Avila el Sr. D. Segundo Cabo, dignidad de chantre de la santa Iglesia catedral de dicha ciudad. Las recomendables circunstancias que le rodeaban, han hecho que su muerte sea muy sentida de cuantas personas habian tenido ocasion de conocerle.

De un día á otro saldrá para Bilbao el nuevo gobernador de Vizcaya Sr. Muñoz de Tejada que tan buenos recuerdos dejó en Guadalupe donde ha servido.

Ha tomado ya posesion del gobierno de Guadalupe el Sr. D. Florencio Janer que lo era de Vizcaya.

El día 2 del corriente se verificó en la casa de D. José Jover y Grepp con la señora doña Luisa de Medinilla y Orozco. Fueron padrinos el señor ministro de Marina y su señora, (hermana del novio). Los marqueses de Vezmediana, padres de la desposada, queriendo darle á este acto toda la solemnidad posible dieron despues del acto religioso un gran baile al que asistieron todas las principales personas de Jaen.

Ha fallecido en Logroño el canónigo D. Tomás Ramirez predicador de S. M. y celebrante que fué de música y hábil

de la universidad de Granada, dejando en el mayor desconsuelo á su familia y amigos.

Han sido aprobadas por la censura de teatros las siguientes composiciones dramáticas: «Cuanto veo, tantas quiero», comedia en un acto y en verso, original de D. José Navarrete, para los teatros de Cádiz. «Quien bien ama bien enreda», comedia en tres actos y en verso. «Dos coronados», juguete cómico en un acto y en prosa, arreglado á la escena española, por D. Juan Barreros Mercader. «El molino del diablo», gran comedia fantasmagórica en tres actos y un prólogo con música y baile, traducida y arreglada al teatro español por D. Carlos Fernandez de Castroverde, versificada por D. Andrés Brieba, y puesta en música por D. Juan Sabido; estas tres para los teatros de Barcelona, y «Escuela Normal», comedia en un acto y en verso destinada al teatro del Príncipe de esta capital.

Ha aparecido el primer número del nuevo colega *La España literaria y musical*, al cual acompaña la primera entrega de una novela original de costumbres, titulada *El carnaval perpetuo*.

Esta periódico publica un *Diccionario trilingüe de bolsillo* y un concieito mensual.

Rusia parece ha enviado una nota al gobierno francés proponiendo una conferencia sobre la cuestion de Oriente.

Dice el *Internacional* de hoy en su última hora que los cretenses han alcanzado una victoria importante sobre los turcos. Esta noticia se confirma, añadiéndose que los turcos, obligados á retirarse á Heraclea, en cuyas inmediaciones tuvo lugar el combate, saquearon la ciudad. Los consules extranjeros protestaron contra este atentado.

El *Diario* de San Petersburgo protesta contra las deducciones que los periódicos extranjeros sacan del lenguaje de la prensa rusa. Dice que esta no expresa sino opiniones individuales, y concluye afirmando que la amistad de Prusia y Rusia es muy estrecha.

Se va á crear un regimiento de nuevos pontificales á caballo, donde solo ingresarán los nobles.

Instigada por las potencias occidentales, Turquía ha ofrecido su autonomia, como provincia fundataria, á Greta que la ha rehusado.

Se asegura que el gobierno ruso, con el especial asentimiento del emperador, alimenta las esperanzas de los griegos sobre anexion de Candia.

En los días 13, 14 y 15 del presente, se subastarán en Vico vare 50 caballos sobrantes del regimiento de Parnasio, 1.º de lanceros. En el lugar correspondiente insertamos el anuncio oportuno.

La *Revolucion de Setiembre* asegura, con referencia á un órgano ministerial del vecino imperio, que se han concedido recientemente á súbditos españoles ciento y tantas condecoraciones portuguesas, libres de derechos de transiit.

El uniforme de la guardia rural de la provincia de Madrid se compondrá de capote de monte con paño tina para el cuello, vivo de grana en cuello y cartera, y botones de G. R.; chaqueton paño pardo, color castaño, con solapas, cuello y vueltas grana, iniciales de G. R. al cuello y boton con las mismas iniciales; un chaleco de la misma clase y color, con vivos y botones; bombacho de id., vivo grana al costado y vuelta del mismo color, una faja de lana color de grana y sombrero de castor color ceniza hajo, con franja grana, chapa de metal blanco con las iniciales G. R., y funda de hule.

Se van á hacer los estudios de un ferro-carril que, partiendo de Huelva, vaya á empalmar con la red de Hinas portuguesas. Aplaudimos el pensamiento.

Ha marchado á Ejiña el duque de Medinaceli.

La golota de guerra *Favorita*, que llegó á Cádiz, el domingo procedente de los del imperio de Marruecos, ha conducido caudales de la recaudacion obtenida en aquellas aduanas.

Mañana dará su leccion el Sr. Nougues en la academia de Arqueologia sobre antigüedades aragonesas. Asistirá el señor Infante D. Sebastian.

Anoche se reunió, segun costumbre, la sociedad económica de Amigos del Pais.

En la direccion de Obras públicas se está formando una interesante estadística sobre el número de trabajadores empleados actualmente en Obras públicas.

Ha oreado con gran profusion, impresa, la defensa del Sr. D. José Agustín Argüelles en la causa de supuesto plagio de bozales, defensa hecha por el escul-

tísimo Sr. D. José María Fernandez de la Hoz para ante la sala segunda del tribunal supremo de Justicia.

Parace que hay ya fallo en la celebre cuestion de los regantes de la acquia del Júcar, habiendo pasado al gobierno los dictámenes de la mayoría y minoría.

En la sesion que celebró anoche la real academia Española se dará probablemente lectura á la nueva gramática redactada recientemente, despues de una detenida y concienzuda discusion. Esta nueva gramática creemos que quedará en breve terminada y dada á luz.

Durante el mes de febrero del presente año se observan los planetas de nuestro sistema, sobre todo durante la noche.

Mercurio, cuyo movimiento, directo al principio, es retrógrado despues del día 27, recorre algunos grados de Acuario, Capricornio y Piscis. En los primeros días del mes se pone despues que el sol, pero su visibilidad aumenta todos los días. Este planeta alcanza su mayor grado de alejamiento el 20 de febrero del presente año.

Venus, que no se halla muy lejos de Mercurio en este momento, recorre los signos Acuario y Piscis con un movimiento directo, y puede ser observado todas las noches hasta las ocho próximamente. Júpiter, que en los primeros días del mes es visible por la noche, pero que se hace rápidamente invisible, se mueve directamente en el signo Acuario. Durante el mes de febrero de 1868 solo puede observarse desde Paris una imansion del primer satélite de Júpiter. Esta tuvo lugar el día 1.º á las cinco, cincuenta y dos minutos y treinta y seis segundos de la tarde. Los otros satélites no tienen durante este mes eclipse alguno que sea visible en Francia.

Por la noche se pueden observar los planetas Urano y Neptuno. El primero se mueve en Géminis con movimiento retrógrado; el segundo, que se pone entre ocho y diez de la noche, se halla, al contrario, animado de un movimiento directo y se halla en Piscis.

Por la mañana Saturno pasea su disco por Scorpio, y su cuadratura llega al 24 de febrero, y Marte recorre en sentido directo los signos de Capricornio y Acuario. La visibilidad del primero de estos dos planetas es bastante estensa, mientras que la del segundo es muy pequeña.

El ex-diputado á Cortes Sr. Salazar y Mazarredo ha publicado un extenso artículo en la *Epoca* sobre las obras de ensanche de Madrid. Es opinion del señor Salazar que se ha adelantado poco ó nada en cuanto á habitaciones baratas para los obreros y artesanos, al paso que aumentan prodigiosamente los edificios lujosos. Entre otras indicaciones relacionadas con las clases trabajadoras, dice: «Antes dedicaba el trabajador á sus compras las primeras horas del domingo; y en la actualidad, despues de cobrar los sábados el salario de la semana, encuentran al día siguiente abiertas las tabernas y cerrados los almacenes donde se surtía de todo lo necesario para su familia.

«En varias capitales de provincia se permite que las tiendas estén abiertas hasta las diez, y abrigo la esperanza de que el señor arzobispo de Toledo imite un ejemplo que se relaciona con una importante cuestion de moralidad en las naciones del Mediodía, cuyas costumbres difieren esencialmente de las que protejan la religion protestante.»

Ha sido agraciada con la Encomienda de número de la orden de Isabel la Católica el pintor de cámara Sr. D. Eusebio Valdeperas.

Por la junta de la Duda se publica el estado demostrativo del resultado de la subasta celebrada el día 31 de enero para la adquisicion de la deuda consolidada y diferida á 3 por 100. De dicho estado aparece que se han admitido proposiciones de la deuda diferida á 3 por 100 por reales vellones nominales 28.041.229 á cambio desde 3.34 á 3.38 ascuas, que dan el efectivo de 940.481.539 ascuas.

Anoche tuvo lugar en casa de los señores condes de Carlet una brillante soirée, á la que asistieron multitud de damas de la alta aristocracia, grandes de España y títulos de Castilla, notabilidades políticas y otras personas de distincion. Alternando con los walses y rigolones, resonaban en aquellos espaciosos salones piezas escogidas de música, en cuya ejecucion hicieron primores de arte las Sras. Prendergast y baronesa de Horteiga, y prodigios de habilidad en el violín el Sr. Menasterio, siendo aplaudidos calorosamente.

La reunion se prolongó hasta muy tarde. El buffet estuvo bien servido desde las primeras horas de la noche.

Tanto la condesa de Carlet, modelo de amabilidad y elegancia, como su distinguido esposo, dejaron prendados á los concurrentes, que con pesar fueron abandonando aquella mansion, donde hasta en los detalles mas pequeños reina el gusto mas exquisito.

Parace que ya no se pone en escena el drama de los Sres. Valcárcel y Bedmar, *El fantasma de lo pasado*.

En esta legislatura el debate de los presupuestos será probablemente el mas importante de todos.

«Los ultra-conservadores, capitaneados por el Sr. Nocedal, dice una carta de Madrid dirigida á un diario de provincias, se proponen hacer ruda oposicion, pidiendo reformas que economicen los gastos y conduzcan á la verdadera nivelacion del presupuesto. El Sr. Moyano tambien es probable que combata la gestion financiera del Sr. Barzanallana, y acaso tome parte en estos debates el diputado unionista Sr. Gisberti.

Los ultra-conservadores, segun se dice, se han distribuido ya los diferentes puntos que van á tratar en esta discusion. Es probable que sus principales ataques se dirijan contra algunas de las nuevas autorizaciones contenidas en la ley de presupuestos.»

No ha resultado cierto, segun nos dicen, la noticia que dimos ayer respecto al robo intentado anoche en la calle del Príncipe. No fué el ruido que produjo un gato al tirar una silla al suelo, sino uno ó mas ratones que intentaron abrir la puerta con flava ganza, y descerrajaron otra de una bohardilla y rompieron las tejas en su fuga precipitada, para no ser presos por la autoridad. Así nos lo refieren en carta particular que hemos recibido, apelando al testimonio de las autoridades del distrito y personas que presenciaron el suceso.

En el pueblo de San Clemente, provincia de Cuenca, se han celebrado nonras fúnebres por el alma del señor duque de Tetuan. La concurrencia fué inmensa de los veinticuatro pueblos que comprende aquel partido. Una carta se espresa en los siguientes términos:

«El estafete colocado en el centro del presbiterio fué erigido por dos acreditados artistas, en la forma siguiente: su base estaba constituida por un cuadrilátero constituido ad hoc y convenientemente exornado, y sobre ella se levantaba un templete de un gusto tan delicado como alegórico, rematado por una cornisa sobre la que descansaba una balaustrada, alzándose del centro un cuerpo poligonal que servía de base al ataúd; todo con profusion de telas negras y galoneado de oro. En la fachada principal se agrupaban multitud de trofeos militares que ponian de relieve y recordaban, con pona de los concurrentes, los gloriosos hechos de armas del héroe. Resaltaban en primer término los atributos de capitán general, como son el sombrero, baston, espada y faja, los cuales han sido facilitados por el señor duque de la Torre. Ostentaba asimismo una preciosa corona de laurel adornada con las cintas distintivas de las cuatro órdenes militares y la medalla de la guerra de Africa.

Muchos centenares de velas de cera iluminaban el templo, colocadas con especial simetria; y era tal la profusion de aquellas, que se utilizaron todos los candiles de las parroquias y conventos. Tambien hubo sus correspondientes salvas, á imitacion de las de ordenanza.

No puede describirse en tan corto espacio la perspectiva tan maravillosa que producía, ni puede mi pluma hacerle con la perfeccion necesaria; solo diré que estuvo magnífico y sorprendente.

El numeroso duelo salió de las casas del licenciado en jurisprudencia D. Urbano Lopez de Haro, y fué recibido por una comision del clero que esperaba en la puerta de la parroquia.

Procedióse á la ceremonia, con asistencia de un clero numeroso que vino de los pueblos circunvecinos, tal como nunca se ha reunido en la parroquia de esta villa, dando importante realce á este acto la capilla musical, que dirige el entendido maestro Sr. Bascuñana, estrenándose al efecto una composicion fúnebre.

Fueron invitados y asistieron los señores curas y coadjutores de muchos pueblos del partido judicial.

La oracion fúnebre fué pronunciada por el doctor D. José de Rizo y Lopez, venido al efecto de esa corte.

A este acto religioso siguió otro filantrópico, digno tambien de mencionarse. Desde la una á las cuatro de la tarde se repartieron libras de pan y limosnas á mas de dos mil pobres y jornaleros faltos de trabajo.

Nos escriben de Valladolid que entre los muchos ejemplos de caridad que se están practicando por aquel vecindario, es digno de especial mencion el del farmacéutico D. Enrique Gonzalez Requena, que hace tiempo está suministrando gratis á la casa de beneficencia todos los medicamentos necesarios para los pobres.

La academia de Jurisprudencia y Legislacion celebra sesion pública teórica el lunes á las ocho de la noche. Da principio la discusion de la memoria del señor Rubio y Juncosa sobre «Sociedad legal», haciendo uso de la palabra en contra el Sr. Feliu, y en pro el Sr. Perez Hernandez.

En breve empezará á publicarse el *Diccionario enciclopédico matemático*, obra terminada y escrita por D. Agapito Gonzalez Callejo. Segun la opinion de varios hombres científicos es un trabajo bastante bien escrito y que revela los bastos conocimientos de su autor en dichas ciencias.

Leemos en un diario de Paris: «Acaba de Hegar y hospedarse en el grande hotel de Europa una princesa japonesa, viuda, con dos hermosísimas hijas, que indudablemente van á ser el pau de conversacion durante este invierno en todos los círculos aristocráticos de Paris.

Escusado es decir que la princesa viuda es riquísima, como lo son todos los príncipes japoneses, y por esto quizá no faltará algún parisense que trate de introducirse en la familia, por mas que sea de otra raza, y además idólatras. Lo que importa es caer en gracia; es cosa sabida que el amor las floras domesticas.

Parace que un día de estos serán presentadas la madre con las dos hijas al emperador, que no dejará de hacerles el cordial recibimiento que acostumbra á todos los forasteros.»

Londres posee en la actualidad 52 teatros en los que caben 39.963 espectadores.

La sala mas grande es la del teatro Británico-Theater, que tiene 3.923 asientos; despues está la del Drury-Lane que tiene 3.508; la del Astley-Theater, 3.700; la del Pavilion, 3.500; la del Standard-Theater, 3.400 y el Victoria-Theater, 3.300.

En el teatro Real italiano de Covent Garden solo caben 2.800 personas.

Hay siete teatros que solo pueden contener 2.500 personas; doce de 1.900 á 2.000 y seis de 800 á 900.

Los dos teatros mas pequeños son el Cabinet-Theater y la Gallery of Illustration.

En el teatro incendiado, Her Majesty's-Theater solo cabian 1.600 personas.

Ha muerto en Lima el maestro compositor señor Mazetti, autor de las óperas *Marco Visconti* y *Gustavo Waza*.

En el teatro Argentino de Roma, se ha cantado con muy buen éxito la ópera de Cagnoni, titulada *La Tombola*. El libretto es de Piavo.

Acaba de establecerse en Nueva-York un periódico titulado *la Revolucion*, redactado por mujeres y consagrado á abogar por la admision de su sexo al goce de todos los derechos políticos y civiles que la costumbre y la ley atribuyen al sexo feo.

La directora del periódico, Sra. Lusan Anthony, encabeza su publicacion con una lista de los senadores y hombres públicos que se han suscrito en favor de la asociacion, lista seguida de otra reclamatoria contra los que han vuelto espalda á la cuestion.

El Sr. Cardenal se ha excusado á asistir al Congreso por hallarse enfermo.

Varios electores de la provincia de Soria han presentado una oposicion al Congreso, reclamando contra la aptitud legal del diputado D. Jacinto María Ruiz, y piden que se acuerde lo conveniente con arreglo al artículo 11 de la ley electoral.

El claustro de profesores del instituto de Soria ha acudido al Congreso solicitando que el sueldo de los catedráticos se aumente y sea el mismo en todos los institutos del reino.

El gobierno portugués ha agraciado con cruces de aquella nacion, á consecuencia del viaje de los reyes de España á Lisboa, al subsecretario que fué de Gracia y Justicia, hoy fiscal de la audiençia de Madrid, Sr. Manresa, y á los empleados de dicho ministerio, señores Gomez Arceche, Campos Romero y Orduña.

El dictamen de la comision del Congreso que ha entendido en el proyecto de ley relativo al Banco de España, ha formulado su dictamen de acuerdo con el presentado por el gobierno, introduciendo solo unas pequeñas variantes para hacer potestativa alguna facultad que aparecia hasta cierto punto preceptiva.

Acaba de morir en Roma, á la edad de cuarenta años, el afamado músico señor Perdotini.

El doctor Marck, muy conocido en Inglaterra por sus esfuerzos para popularizar la música, ha muerto despues de una larga y penosa enfermedad.

La direccion del teatro de Viena ha contratado al Sr. Niemann por tres años; una de las cláusulas del contrato es la de dar cuarenta representaciones por año, y otra, que el repertorio sea en mayor parte de Richard Wagner.











